
実施団体からの報告 

イベントなどで実際に割り箸の分別回収に取り組んだ団体からは、実施報告書をいた

だいています。その中に書かれていた感想や工夫したこと、写真などを、いくつかをご

紹介いたします。（大半が大学祭からのものです） 

 

＊＊＊＊＊＊＊＊＊＊＊＊＊＊＊＊ 

 

ステーションでの割り箸回収は、興味を持ってくれる来場者の方もいて、とても楽し

いものとなりました。やってみると結構すんなり受け入れて下さる方ばかりだったのです。

学食などで普段から割り箸を分けていることや、「一回使っただけではもったいない、リ

サイクルできそう」と思っている人が多いことが背景にあるのではないかと思いました。 

難点は、やはり竹串やつまようじも同じ項目だと解釈してしまう人が多かったことです。 

（千葉大学 2004 年度大学祭報告より） 

 

＊＊＊＊＊＊＊＊＊＊＊＊ 

 

割り箸を回収するだけでなく、入れてくれた人に対して割り箸がどのようにリサイクルで

きるのかや現在日本の割り箸使用率がどのようになっているのかというチラシを配って

理解してくれるように勤めました。 

下記は乾かしている写真です。屋上を借りて干す予定でしたが、天気がわからなかっ

たので、部室の中で扇風機をまわして乾かしました。念のため 3日ほど乾かしました。 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

（千葉商科大学 06 年度大学祭報告より）  

 

＊＊＊＊＊＊＊＊＊＊＊＊＊ 

 

竹素材の割り箸や串を除外して回収することに苦労しました。 



回収した割り箸の中でも竹製の割り箸が思ったより多かったので、学園祭の前に木製

の割り箸を使ってもらうように呼びかけた方が良かったように思いました。 

 

 

 

 

 

 

 

 

（日本大学文理学部 06 年度大学祭報告より） 

 

＊＊＊＊＊＊＊＊＊＊＊＊＊＊＊＊＊＊＊ 

 

ゴミステーションの指導員が、箸の向きをそろえておくと、来場者は自然と向きをそろえ

て捨ててくれるので、箱からすぐ溢れないし、箸の回収もしやすかったです。 

（慶應義塾大学 07 年度大学祭報告より） 

 

＊＊＊＊＊＊＊＊＊＊＊＊＊＊＊＊ 

 

私たち環境ISO学生会議は、今回は教室で私たちがどのような環境活動を行っている

かという事をパネルで展示し紹介をしました。その中で、このわりばしプロジェクトの事

もパネルで作成し来場者に説明しました。このパネルについては、私が指示して行っ

たものではなく、2 年生の後輩が率先して行ってくれました。わりばしの現状やリサイク

ルの現状などを紹介してくれたので、とてもいい活動が出来たのではないかと思いま

す。 

（千葉商科大学 07 年度大学祭報告） 

 

＊＊＊＊＊＊＊＊＊＊＊＊＊＊＊＊＊ 

 

私達が工夫した点としては、水を入れたバケツを用意し、割り箸を捨てに来られた来場

者の方々に軽くすすいでもらったことです。割り箸を使用後直ぐに洗浄してもらうことに

より、時間の経過による汚れの定着といった問題点も解消でき、より多くの割り箸をリサ

イクルに回せることができたと思います。割り箸洗浄の際には、雨水を利用し節水を心

がけました。 

（千葉大学園芸学部 松戸キャンパス 07 年度大学祭報告より） 

 



＊＊＊＊＊＊＊＊＊＊＊＊＊＊＊＊＊ 

 

昨年度とは異なり、割箸回収にペットボトルを使用しました(東京大学 5月祭を参照)。 

その明記の効果があったのか、昨年度の約倍の割箸が集まりました。担当としては、

分別の意識が向上したいことに歓喜しましたが、割箸を洗浄するのに多くの時間を割

いてしまったのがとても大変でした。 

（日本大学文理学部 07 年度大学祭報告より） 

 

＊＊＊＊＊＊＊＊＊＊＊＊＊＊＊＊＊＊＊ 

 

割り箸には、間伐材利用の角箸を利用しました。 

ゴミの最終集積所に人を配置し、分別チェックをして、割り箸ゴミ箱の中に爪楊枝や 

串が混じらないようにしました。 

（実践女子大学 08 年度大学祭報告より） 

 

＊＊＊＊＊＊＊＊＊＊＊＊＊＊＊＊＊＊＊ 

 

水が入っているバケツの高さと割り箸回収 BOX の高さをどうするかで、悩んだ。バケツ

が低いと洗いにくく、高いと回収 BOX が見えにくくなってしまうなどの問題が出たが、

同じ高さのいすに乗せ、高さを一緒にしたことで解決した。（写真添付） 

お客さん自身に洗ってもらい、割り箸もリサイクルできると気付いてもらおうとした。 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

（千葉大学園芸学部 松戸キャンパス 

 08 年度大学祭報告より） 

 

＊＊＊＊＊＊＊＊＊＊＊＊＊＊＊＊＊＊ 

 

次回の回収は、ＰＴＡとしては参加内容によって協力できるかわかりませんが、学園祭

を取りまとめている生徒会が回収を行えば各クラスおよび部活動の模擬店からの回収



もでき、回収量は増えると思います。 

（敬愛学園高等学校ＰＴＡ 08 年度学園祭より） 

 

＊＊＊＊＊＊＊＊＊＊＊＊＊＊＊＊＊ 

 

割り箸の分別を明確にするために可燃ゴミのごみ箱の前に割り箸回収ボックスを設置

した。 

反省としては、回収ボックス内に竹製の箸が混入してしまったため、箱詰めの際に取り

除く必要が生まれてしまったこと。 

分別回収した結果、学園祭は割り箸を想像以上に消費していることがわかった。 

（獨協大学 09 年度大学祭報告より） 

 

＊＊＊＊＊＊＊＊＊＊＊＊＊＊＊＊＊＊ 

 

使用済みの割り箸を捨てに来た来場者に割り箸がはがきになることを伝えながら、割り

箸の洗浄に協力してもらい回収した。 

来場者に割り箸の行方を説明すると、思いのほか反応があり、興味を持っていただけ

たりしたのがよかった。 

（千葉大学松戸キャンパス 09 年度大学祭報告より） 

 

 

 

 

 

 

 


